

議員派遣  
委員派遣

## 調査研修等報告書

平成 28 年 9 月 29 日

埴町議会議長  
大縄武夫 様議員定数等検討協議会  
提出者 会長 鈴木 茂

派遣目的 (調査等 名称)	議員定数等検討協議会視察研修		
派遣の 日時	平成 28 年 9 月 28 日 (水) 13:15~15:05	派遣先 (場所)	西郷村役場会議室
内容	西郷村議会の議員定数見直しの経過聞取り及び意見交換 出席者 (西郷村議会) 議長白岩征治、副議長 真船正晃、議員佐藤富男、議員 上田秀人、事務局長 藤田哲夫ほか (埴町議会) 議長 大縄武夫、会長 鈴木茂、副会長 鈴木安次、議員鈴木孝則、議員 割貝寿一、議員 吉田克則、議員 七宮広樹、事務局 藤田衛昌		
派遣 結果 (意見 及び 感想)	<p>当協議会は議員定数協議会研修の第 1 歩として、昨年定数 2 名減を実施した西郷村議会の議員定数適正化検討特別委員会(当時)の白岩委員長(現議長)を初め 4 名の議員メンバーに対する視察研修を実施致しました。研修は当時の特別委員会設立の経緯と経過及び内容を調査しそのあと双方のメンバーによる質疑応答、活発な意見交換を行い終了しました。</p> <p>調査結果及び意見</p> <p>西郷村議会は議員を取り巻く世論や財政問題近隣自治体における議員定数削減等の実施を鑑み、適正な議員定数を早急に検討することが必要という考えのもとに特別委員会を立ち上げたということです。委員会は一年以上に渡り 11 回の会合を行い議論を重ねました。又、民意の把握については会派などにより、個別にアンケートを取ったということです。委員会に意見として、現状維持、定数の条件つき削減及び削減、議会解散などの様々なものが出たが最後に意見を集約し、定数の 2 名削減という結論に達したということです。意見交換では西郷村議会の定数削減の趣旨が村民によく伝わらない、理解されていないなどあり、削減は慎重に行ったほうがよいなどの意見が述べられました。</p> <p>意見として、定数削減の慎重論はある程度理解できるが我が町の人口減少度合いや、財政の厳しさ、近隣同規模程度の町村の定数を鑑みた場合、定数削減に向かう方向性は止められないのではないかと思う。</p>		